

# El Eco de Cartagena

DIARIO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA DE CARTAGENA

SEGUNDA ELOC.

## GIBRALTAR Y MARRUECOS

Ya han pasado estos días de fiesta cristiana que convierten al descanso y de familiar vida familiar que cada día ve saber de política, y la actualidad nos brinda un comentario sobre el viaje del señor conde de Romanones a París.

Apenas hace dos semanas que el jefe del Gobierno regresó a España, y son tantas las referencias, y tantas las versiones, y tan diversas las opiniones que se han dicho y se han hecho a propósito de sus entrevistas con Wilson, que más que difícil resulta imposible juzgar con acierto, porque es muy probable que operen los juicios sobre términos fantásticos que solo se plantearon en nuestras fecondas imaginaciones meridionales.

De las consecuencias que dicen advenir los «entendidos», varias son dignas de mención y han de ser objeto de comentarios sucesivos.

De estas más destacadas por su importancia la que se refiere a nuestra política en Marruecos, pues se da como seguro que Inglaterra devuelve a España, Gibraltar, y que España en cambio abandona Marruecos, quedando Inglaterra con Ceuta y Zafra con Tánger.

Somos y hemos sido siempre partidarios de la política del Cardinal Cisneros, y creemos que no es derecho de opinión al que España tiene a intervenir o no intervenir en las cuestiones africanas, sino deber, y deber sagrado, de no dejar de intervenir nunca en ellas.

Si al otro lado del Estrecho se levantara un Estado verdaderamente organizado, seríamos los primeros en combatir toda agitación nuestra fuera de los límites naturales de la Patria, y la intromisión en ajenas nacionalidades nos parecería un crimen de lesa derecho de gentes y un acto de intolerable despotismo.

Pero, desgraciadamente para nosotros, en la región fronteriza del continente africano nos encontramos con un imperio deshecho, en cuyas ruinas se atrincheró el bandolerismo de las cabilas, y donde no existe otro gobierno que el que temporal y brutalmente ejercen los aventureros con fortuna.

No hay ninguna nación en el mundo, ni la ha habido jamás, que pueda cruzarse de brazos ante un vacío de tal naturaleza. La indiferencia ante una civilización tan decadente como la rifeña, que en el orden del gobierno bordea los límites del salvajismo político social, sería semillero de incidentes continuos, y más tarde o más temprano, la realidad nos obligaría a esa intervención que quizá rechazamos en teoría la ciencia de los derechos de los pueblos.

Hemos intervenido en Marruecos y hemos intervenido porque teníamos el derecho y el deber de intervenir. Pero hemos intervenido bien. Este es el otro aspecto de la cuestión, que debe meditarse, y, meditado, debe negarse con tristeza, pues parece que hemos perdido nuestro espíritu de colonizadores y que se ha evaporado ya las últimas gotas de la sangre de aquella raza que supo conquistar y civilizar un mundo.

En primer término, no fuimos a Marruecos, en esta última etapa de

tra colonización, ni como conquistadores, ni como civilizadores, en el Acuerdo de 1908 y en el Tratado de 1912, las grandes potencias europeas despojaron a España de la corona de reina y le pusieron el casco o salakof de polizonte.

Y en segundo lugar, ni de esa nuestra misión de policía hemos sabido aprovecharnos. Basta comparar el protectorado francés con el protectorado español: la zona francesa está cruzada de líneas férreas, y son los antiguos aduanas ciudades populosas que nada tienen que envidiar a Europa, y la zona española, en cambio, continúa siendo un desierto, desierto de vida, de progreso, de civilización, donde ni siquiera la seguridad personal llega más allá de las alambradas de cada avanzado destacamento. Casablanca y Rabat honran la política colonial francesa; Larache, Alcazarquivir, son constantes muestras de los desastrosos de nuestro imperio colonial.

Confiamos en sinceridad: las tierras del Rif no han sido más que una sangría suelta para los hijos de España y un campo de cultivo para la intriga y el favoritismo.

En este estado de cosas, dícese que vamos a ceder Marruecos, y a cambio de esta cesión vamos a recuperar Gibraltar. ¿Es conveniente? ¿Puede dignamente admitir España la transacción?

Hay quien hecha las campanas al vuelo, y en periódicos de Madrid se han rimado estos días himnos de gratitud al imperio británico. Pobres débiles hombres; pero afortunadamente no hemos caído todavía en la vicio, y nos avergüenza que tales cosas se digan y se oigan en tierras de España y por gentes que se dicen españoles.

Podrá discutirse la conveniencia de continuar en África o de abandonar, pero lo indiscutible es que, si continuamos en ella, es preciso cambiar radicalmente de política, y de abandonar, nunca debemos como acto de la devoción de Gibraltar.

Gibraltar es nuestro deber serio, pero libre, absolutamente libre, sin círculos de hierro, sin fortificaciones de defensa, y las plazas ribereñas del Estrecho deben ser nuestras, por el Estrecho es nuestro, y sobre nuestro queremos y necesitamos la herencia, sin trabas de ninguna clase.

Si es así, repárese en buena hora las ambiciones europeas la tiranía de los grandes magroquis caídos, y venga otro día el seno de la madre patria esa daga de tierra española que se llama Gibraltar.

Así y así lo queremos: si nos lo dan medizado; si de las plazas de la costa como se arroja también a España a montar en ellas cañones que apunten al corazón de un soberano; si con diligencias diplomáticas se presiona que la intervención de Inglaterra en nuestra patria continúe con un intercambio de emplazamiento de bases, vale más que el tabellión británico continúe en Gibraltar como hasta ahora.

Triste es el espíritu que se abre; pero es más triste aquel que no lo siente más que el que lo padece. Si quisieran ser nuestros tiranos, que lo sean; pero que lo sepa el mundo, para que, al menos, pueda juzgarnos a todos la Historia.

## La Adoración Nocturna

Imborrable recuerdo tendrán cuantos pertenecen a esta clase de la solemnidad de la Noche de la Vigilia de San Juan, celebrada en la Catedral Antigua, noche del pasado martes y cuya brillantez y esplendor, en la manera como se celebró, ha merecido una ponderación que se consigna en el número 25.º aniversario.

Es la Adoración Nocturna, guarda de honor de la Iglesia Católica, una de las más arraigadas instituciones católicas que debían tener en nuestra marítima ciudad y mantener en un momento de gloria y de honor por otra parte, para poder ingresar en posición de honor y de gloria en todas ellas, es la grada ante Jesús Hostia cuando se celebra esta adoración, y en humilde y sencilla adoración, y personas sencillas. Así en la Vigilia de San Juan, una de las más arraigadas instituciones católicas que debían tener en nuestra marítima ciudad y mantener en un momento de gloria y de honor por otra parte, para poder ingresar en posición de honor y de gloria en todas ellas, es la grada ante Jesús Hostia cuando se celebra esta adoración, y en humilde y sencilla adoración, y personas sencillas.

Adoración Nocturna de Cartagena

na ha agregado una página gloriosa a su ya memorable historia. El día de hoy, en la Noche de la Vigilia de San Juan, una de las más arraigadas instituciones católicas que debían tener en nuestra marítima ciudad y mantener en un momento de gloria y de honor por otra parte, para poder ingresar en posición de honor y de gloria en todas ellas, es la grada ante Jesús Hostia cuando se celebra esta adoración, y en humilde y sencilla adoración, y personas sencillas.

Comprando los juguetes en la CASA GARNERO. Carmen 18 al 22. los llevan los Reyes con música y cabezales de domo.

## Alocución del Papa

Roma. El Papa ha recibido en la sala del Consistorio al Sagrado Colegio, con motivo de las fiestas de Navidad, Asistieron 23 Cardenales, Obispos y Prelados.

El Cardenal Vanutelli dirigió al Papa una salutación expresando los deseos de que las plegarias ordenadas por el Papa llegasen a los delegados a la Conferencia de la Paz, y que los señores angélicos de Belén encuentren una dócil y completa acogida entre los hombres.

El Papa contestó manifestando que por primera vez puede recibir las felicitaciones de Navidad con alegría, pues han cesado las hostilidades. El Papa invocó a menudo la cesación de las hostilidades, deseando y obteniendo a voces la paz. Como Padre deploró y condenó los excesos de odio y dirigió sus esfuerzos para conseguir la paz, haciendo un llamamiento a los principios de la eterna e inmutable justicia divina.

Todo el pensamiento del Papa está fijado en la gran reunión de los pueblos convocados para asegurar la paz del mundo. Cada día invocará al Vaticano la asistancia divina y la luz de Dios para el buen éxito de la Conferencia de la Paz.

El Papa habla luego de las plegarias ordenadas para el Congreso de la Paz, y expuso su deseo de que sus decisiones comprendan no solo el restablecimiento de orden, sino también el renacimiento de los sentimientos humanos que hacen dulce la comunión con nuestros hermanos, y el sacrificio por el prójimo.

Declara que está decidido a apoyar las justas decisiones del Congreso de la Paz y que recomendará a los fieles que obedezcan y faciliten las decisiones tomadas para asegurar al mundo una paz justa y duradera.

La tempestad humana que pasó por la tierra dejó rastros de devastación; hay que tener en cuenta que no hay dejado en el corazón de los hombres funestos restos de odios y gérmenes maliciosos de discordias, venganzas y represalias.

Podemos considerarnos felices si el beso de la justicia y de la paz va acompañado del espíritu de caridad; pues solamente la ley del amor estrecha en admirable unión a los hijos del mismo padre y forma una verdadera familia entre los hombres de buena voluntad. El temor, la miseria y la fuerza material no constituyen casos suficientes en la sociedad humana.

Para la restauración de las sociedades, el Papa confía en la ayuda de los consejos de la Iglesia y en la buena voluntad de todos los que aspiran a promover una acción eficaz. Los consejos del Papa deberán dirigirse más principalmente a las clases acomodadas, por el uso que pueden hacer de su riqueza y su autoridad.

Terminada la alocución, el Papa dio la Bendición Apostólica a los asistentes.

## Ampliaciones a plazos

de una peseta semanal. Lo más bonito, lo más exacto, lo más elegante. Garantizada su exactitud, bondad y consumo. Marco original y de extraordinaria calidad.

CASA - Fotógrafo. OSUNA, 3-CARTAGENA.

## GRAN HOTEL

SALON DE FIESTAS. TES DE MODA CON CONCIERTO todos los viernes de 5 a 8. SALON RESTAURANT. Abierto de 12 a 2 y 4 1/2 y de 8 a 10. Almuerzos, 1.º - Comidas, 4 pesetas. Cenas del Castilejo: 2 pesetas dobles. (No se sirven comidas a domicilio).

## De Sociedad

acompañados en la salida familiar regresó de la Gran Ingeniera Director de las Obras de Puerto, don Rafael de la Cordera.

Maróhó a Breda, con objeto de estar en esta ciudad, empujando de aquella plaza en Eva, Miralles del Río.

Regresó de Breda, otro joven amigo al industrial de esa casa de Matías Torres.

Nas varias. En la iglesia de San Juan de Dios, en Madrid se celebró ayer tarde, a las once y media, el enlace nupcial ilustrado, ante el Comandante de Infantería Antonio Sampedro, Secretario General de los Exploradores de España y fundador de los de Cartagena, la bella señorita de esta ciudad, y don Juan María de los Angeles Martínez, unido a los Angeles Martínez.

En la recepción de don Manuel Pardo Berra, el novio su hermano don Luis, Comandante Ayudante del Comandante General de Sometones General Gervasio a la novia la encantadora Leonor, una de las desposadas.

Fueron felices por el enlace nupcial don Juan de Galatin, don Juan Vega y General Tovar y la novia el Excmo. señor don Juan de Castilla, don Juan Pujol y el doctor don Juan Puig.

A pesar del reciente enlace de la boda se vio con las simpatías de que todos los amigos.

La luna de miel de los novios trayentes de viaje por Italia y Austria.

Los novios, más cordiales felicitaciones.

Ha sido perdida el patrimonio distinguido y bella señorita María de los Dolores Chacón, hija del actual ministro de Marina, para nuestro apreciable amigo y paisano don José Guardiola Díaz.

La boda se efectuará el próximo mes de Marzo.

En breve se celebrará el matrimonial enlace de la bella señorita nuestra paisana María Victoria Ferras, que en la actualidad reside en Sevilla con el distinguido joven don Fernando de la Puente.

En el Gran Hotel se celebró en la noche del día 31 la cena reparadora para festejar la entrada del nuevo año, lo que constituyó un gran éxito para el organizador señor Ferras.

A las 12 en punto y a la acortada de la Marcha Real, se celebró en el teatro del Gran Hotel, que dirigía el notable maestro señor Lora de Ferrel, se comieron las bodas, y seguidamente fué servido el baile nupcial.

Entretenidos. Consumos volátiles. Lengua de vaca mayonesa. Tourneflox a la perilla. Flambre panaché a la crema. Pollo a la broche, hervido. Ensalada surtida. Bisuit: Belle Vue. Frutas del tiempo.

Tan grande fue la concurrencia que sirvieron 125 cenas que se hallaban en comedor al salón de fiestas, viéndose alrededor de las mesas muchas distinguidas familias de esta ciudad. Todos los concurrentes se despidieron dándose una palmada en la espalda de mañana que promete un tan concurrido como los anteriores. Nuestro querido amigo Capellán de la Armada don Gregorio de Capeda ha sido ascendido a Teniente Victorio, ocupando plaza en el mismo Departamento Marítimo. Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Cura de la Parroquia de San Antonio López Carrasos.

## Espectáculos

### Tatzo Circo

«En cuerpo y alma» de Llorens.

La última proclama de este aplaudido autor es la recepción de su obra, tanta veces comulgada por nosotros y por todos los que están. Nos referimos a «En cuerpo y alma», obra serena y persuasiva en la moral cristiana.

«En cuerpo y alma» el domingo hace diez cantaron himno a la bendición de los conjuges por el triunfo del matrimonio, que hace de siempre, mientras que ambos viven y si se llega a la independencia de un matrimonio, que el matrimonio no solo los obliga sino las ansias y sus atributos de pensamiento y virtud.

La trama de la obra es sencilla, pero está dirigida en gozo, amenidad y desenrollada como acción épica que se cuenta cuanto dice en los personajes, hablo de mano nuestra más que en el personaje principal, el del teatro del Tribunal de Cuentas de bondad, corazón y recto cristiano. Muy bien interpretó Codina, así como la Srta. Ferrer que siempre se hizo aplaudir.

¿Cuán preferibles son estas y no la ya antiquada y perversa fama de las Camelias!

### Teatro Principal

Angelina de Artés que está con sus dulces y con su conocimiento y su más con el mundo que nos que arranca dulces a su violín. Es una notable artista y el público así lo reconoce aplaudiendo grandemente esta noche de su actuación en los comienzos de su actuación, en la que la de obtener y tiene ya grandes triunfos.

Lola Montes es una notable concertista que canta bien, es esmerada y se presenta con gran éxito.

Su repertorio es extenso y en él dos completos, serios, cómicos y tonos y aunque en su nivel son correctos hay algunos vituperios en tremo que tocan los límites de lo que esperamos los vaticinos de programa en bien de todos y el solo lo festejaríamos sin poder ya hoy solo damos la voz de bienvenida, pues.

## UNA BODA

En La Unión y en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de los Dolores del Garbansal, se celebró ayer tarde el matrimonial enlace de la bella y distinguida señorita Adelaida Ferras Campillo, hija del Sr. Ferras, con don Juan, con quien querido amigo el culto letrado don Clemente Miguel.

La novia vestía elegantísimo traje de charmoso blanco, adornado con riquísimos encajes de Bruselas y finos bordados con galón de metal prendido con el simbólico anillo de la novia vestía de etiquetas.

Dió la bendición nupcial el Cura de dicha Parroquia don José María Munuera, padrinos don D. Francisco Clemente Aitor padre del novio y la señora madre de la novia D.ª de la Campillo Giménez, representada por la bella señorita Carmen Clemente.

Suscribió el acto en representación del Juez Municipal, el Diputado provincial y notable abogado don D. Pedro Masmarías, firmado como testigos por el novio, el Sr. D. José María Munuera, el Alcalde de la Unión don Joaquín Sánchez García y los señores D. Domingo Vivanco, D. Francisco Rosique y D. Manuel Clemente, por la novia, los Sres. D. José Ferras y don Eloy López, D. Mariano Albaladejo, D. Ginés Martínez y D. José Campillo.

Ante que la boda se celebró en familia asistieron numerosas personas y muchas amigas de la novia, todas las cuales fueron despedidas extendiendo el momento en el domicilio de los padres de la novia.

La feliz pareja marchó a una hermosa casa que poseen los señores Ferras, en Los Alcazares, donde pasarán una corta temporada, antes de ir a un viaje por Madrid, Valencia y otras capitales. Muy cordialmente deseamos a los nuevos esposos muchas prosperidades y venturas.